



COMPARTIENDO LA PALABRA DEL DOMINGO

“DONDE TENGAN SU TESORO, TENDRÁN TAMBIÉN SU CORAZÓN”. Lc, 12,34

PRIMER MOMENTO: CELEBRANDO LOS 40 AÑOS DE LA PASCUA DE DON ENRIQUE¹



La realidad de la muerte y el dolor que ella ocasiona nos hace anhelar la vida y la alegría de vivir. Cristo, ante el sepulcro de Lázaro, ya cuatro días sepultado, no se queda inerte. El penoso espectáculo de la muerte y de las hermanas que lloran, le hace reacciona. El no viene a eternizar la muerte y el dolor. Viene a vencerlos.

Él es Vida y viene a dar vida. Por eso ora al Padre y grita con fuerte voz: “¡Lázaro, sal fuera!” (Jn 11, 43). Vence a la muerte y Lázaro camina. Cristo quiere decimos hoy: Cristo quiere decimos hoy: “Ante el dolor de estas muertes y ante las lágrimas de quienes lloran a sus seres queridos, en lugar de quedare en el pasado lamentando lo que ya fue, despierta en ti el anhelo profundo de dar vida, de dar sentido a la vida a los que no supieron por qué ni para qué vinieron a este mundo.

¡Despierta en ti tu responsabilidad de jugarte por la vida! Allí donde la ausencia de Cristo, o tan solo de sentido humano produce mentira, injusticia, violación de la dignidad humana, odios, cualquiera que sea el sector que lo manifieste, no te hagas cómplice con tu silencio o pasividad de actitudes que dan muerte o hieren a la persona humana.

Aumenta tu pasión por la justicia y la verdad y cuida que jamás se pervierta y se convierta en odio y en venganza, porque Cristo sigue exigiéndote que “todo cuanto quieras que hagan los demás por ti, hazlo tú por ellos, porque eso es la ley y los Profetas” (Mat7, 12).

Tenemos un maestro que es verdadero médico: Cuando se encuentra con el leproso, con el paralítico, con el sordo, con el ciego, con el mudo, con el endemoniado, con el que odia, con el que lo insulta y lo crucifica, reacciona: ¡Se siente desafiado!

Él sabe que solo la Vida y el Amor tienen una respuesta total y definitiva para el hombre, por eso sana, expulsa al demonio, perdona, resucita. Cristo continúa demostrando hoy su amor activo al hombre a través de su Iglesia y de muchos hombres de buena voluntad.

Hoy queremos reafirmar nuestra fe en el Señor de la vida e invitar a todos a renovar nuestro compromiso humano y cristiano, en cualquier nivel de responsabilidad.

¹ Tomado del escrito *“Palabras de vida, Homilias de don Enrique Alvear”*. EDICIONES UNIVERSIDAD CATÓLICA DE CHILE, 2016, página 99-100 “Vuestra tristeza se convertirá en gozo”



SEGUNDO MOMENTO: OÍR LO QUE JESÚS ME DICE

Miro mi realidad a la luz de la palabra de Vida: **Lucas 12,32-48**



Jesús dijo a sus discípulos: "No temas, pequeño Rebaño, porque el Padre de ustedes ha querido darles el Reino.

Vendan sus bienes y denlos como limosna. Háganse bolsas que no se desgasten y acumulen un tesoro inagotable en el cielo, donde no se acerca el ladrón ni destruye la polilla. Porque allí donde tengan su tesoro, tendrán también su corazón.

Estén preparados, ceñidas las vestiduras y con las lámparas encendidas. Sean como los hombres que esperan el regreso de su señor, que fue a una boda, para abrirle apenas llegue y llame a la puerta.

¡Felices los servidores a quienes el señor encuentra velando a su llegada! Les aseguro que él mismo recogerá su túnica, los hará sentar a la mesa y se pondrá a servirlos. ¡Felices ellos, si el señor llega a medianoche o antes del alba y los encuentra así! Entiéndanlo bien: si el dueño de casa supiera a qué hora va a llegar el ladrón, no dejaría perforar las paredes de su casa. Ustedes también estén preparados, porque el Hijo del hombre llegará a la hora menos pensada".

Pedro preguntó entonces: "Señor, ¿esta parábola la dices para nosotros o para todos?"

El Señor le dijo: "¿Cuál es el administrador fiel y previsor, a quien el Señor pondrá al frente de su personal para distribuirle la ración de trigo en el momento oportuno? ¡Feliz aquél a quien su señor, al llegar, encuentra ocupado en este trabajo! Les aseguro que lo hará administrador de todos sus bienes. Pero si este servidor piensa: "Mi señor tardará en llegar", y se dedica a golpear a los servidores y a las sirvientas, y se pone a comer, a beber y a emborracharse, su señor llegará el día y la hora menos pensada, lo castigará y le hará correr la misma suerte que los infieles. El servidor que, conociendo la voluntad de su señor, no tuvo las cosas preparadas y no obró conforme a lo que él había dispuesto, recibirá un castigo severo. Pero aquél que sin saberlo, se hizo también culpable, será castigado menos severamente. Al que se le dio mucho, se le pedirá mucho; y al que se le confió mucho, se le reclamará mucho más".

Reflexión

La invitación del Evangelio de esta semana es a estar despiertos y atentos, a ser responsables de lo que se nos ha entregado. Somos nosotros hoy los responsables que la Palabra se mantenga viva en medio de la comunidad, se nos ha confiado un tesoro que no podemos esconder, sino que darlo a conocer de la mejor forma. Somos nosotros quienes debemos hacer vida las palabras de Jesús manteniendo despierta a la comunidad, atentas al momento en que llega su Señor. De manera cuando llegue nos encuentre sirviendo y entregando lo mejor de nosotros por el bien de los demás. Hoy más que nunca tenemos la responsabilidad que nuestras comunidades no decaigan y se dejen adormecer por los acontecimientos, muy por el contrario, debemos asumir el compromiso de dar a conocer la verdad del Evangelio que vamos viviendo día a día.

Preguntas para la Reflexión

¿De qué modo la comunidad me ayuda a vivir mi compromiso cristiano, no siendo sordo a los llamados que el mismo Jesús me va haciendo por medio de su palabra?



TERCER MOMENTO: COMPROMETERNOS CON EL DIOS DE LA VIDA

En estos tiempos, post pandémicos, estamos invitados a ir al encuentro de la comunidad. En este tercer momento les invitamos a ser creativos y poder poner en común con otros. Es tiempo de ir venciendo los miedos y de atrevernos de volver a encontrarnos y juntos poder compartir la Palabra de Dios. Te invitamos a que con otros puedas compartir tu reflexión y las preguntas de esta hoja y vayamos construyendo comunidad.

Te dejamos este poema que te puede ayudar para la oración personal y también un enlace con un canto.

Mi tesoro

He perseguido sueños vanos,
he comprado tesoros vacíos.
He querido aprisionar amores
y he cerrado con llave mi hogar,
para que no me lo invadan.
He vestido las dudas con falsas certezas
y he tratado de matar mis miedos cerrando
los ojos,
pero al final vuelvo a estar
desnudo y temblando.
Hasta que, al encontrarte, todo cambia.
Tu evangelio es fuego que me enciende,
llamada, que me pone en camino,
tesoro por el que vendo todo,
y soy tan pobre y tan rico.
Tu palabra despierta la pasión.
Tu vida es lección
que me enseña a vivir,

a querer,
a saltar al vacío.
Contigo, los sueños son posibles,
los tesoros infinitos,
el amor eterno.
La puerta está abierta,
y el hogar repleto,
de momentos
de historias
de encuentros.
La fe arriesga,
y el miedo calla.
Me visto de Ti,
en mi debilidad tu fuerza,
y todo encaja...

(José María R. Olaizola, SJ)

Nos puede ayudar la canción <https://www.youtube.com/watch?v=tbifto0Jb3c>

A MODO CONCLUSIÓN

Después de haber compartido, terminan el encuentro con lo oración del **Padre Nuestro**, y entre todos los miembros de la familia se bendicen, haciendo el gesto con las manos... pueden terminar cantando alguna canción a María... y como comunidad comparten lo que trajeron para comer y celebrar la vida comunitaria.